

Ich möchte von hier aus die Worte des Vertreters der polnischen Bruderpartei unterstreichen, daß die Volksrepublik Polen und die Deutsche Demokratische Republik nicht nur die Friedensgrenze an Oder und Neiße, sondern in erster Linie und vor allem das gemeinsame Ziel, der Aufbau des Sozialismus, vereint. (Beifall.)

Daß in den Beziehungen zwischen den sozialistischen Staaten die Souveränität und Unabhängigkeit der einzelnen Staaten geachtet, ja unter den Bedingungen des proletarischen Internationalismus überhaupt erst zur vollen Geltung kommen, ist für uns eine Selbstverständlichkeit.

Wenn wir von Unabhängigkeit und Souveränität sprechen, so vergessen wir nicht, daß auch die nationale Frage in erster Linie eine Klassenfrage ist. Lenin hat seinerzeit mit aller Schärfe auf die Notwendigkeit des Kampfes gegen jede Erscheinung des kleinbürgerlichen Nationalismus, insbesondere im Hinblick auf die Entstehung eines sozialistischen Weltsystems, hingewiesen. Ich erinnere an seine Worte, die er im ursprünglichen Entwurf der Thesen zur nationalen und kolonialen Frage bei der Vorbereitung des zweiten Kongresses der Kommunistischen Internationale niederschrieb.

Der kleinbürgerliche Nationalismus erklärt, daß die bloße Anerkennung der Gleichberechtigung der Nationen Internationalismus sei und weiter nichts, und läßt, ganz abgesehen davon, daß eine solche Anerkennung nur ein Lippenbekenntnis ist, den nationalen Egoismus unangetastet, während der proletarische Internationalismus fordert,

1. daß die Interessen des proletarischen Kampfes des einen Landes den Interessen des internationalen proletarischen Kampfes untergeordnet werden;

2. daß die Nation, die über die Bourgeoisie siegt, fähig und bereit sei, die größten nationalen Opfer für den Sturz des internationalen Kapitals zu bringen. (Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Wir wenden uns dagegen, daß eine Partei Anspruch erhebt auf den ehrenvollen Namen marxistisch-leninistische Partei, deren Führer den proletarischen Internationalismus verletzen und zu Verleumdungen der Sowjetunion, der Volksrepublik China und der anderen sozialistischen Staaten übergegangen sind. Genosse Tito hat eine der ungeheuerlichsten Anschuldigungen gegenüber den chinesischen Genossen ausgesprochen; er hat